

DEFENDEREMOS

en todo momento  
los derechos del  
pueblo costarricense  
y la soberanía  
nacional.

# ADELANTE

Semanario Independiente  
Director: RODOLFO GUTIERREZ

DIRECCION  
POSTAL  
Apartado 2009  
VALE  
₡ 0.25

Año II

San José, Costa Rica, Domingo 4 de Julio de 1954

Nº 105

## Contra Ley fascista de Facio

### “EL REGIMEN CAPITALISTA SE LES derrumbará irremediablemente”

DICE EL LIC. MANUEL MORA VALVERDE EN NUEVA  
CONTESTACION AL GRAL. JORGE VOLIO

Respuesta al General Volio? Bueno... tal vez convenga que se la dé. Lo único es que tengo más dudas en cuanto a la persona que escribe con ese pseudónimo. El general, por razón de los años, ha dejado de ser un hom-

bre capaz de ejercer control sobre su propia personalidad. Ni siquiera puede controlar el uso de su nombre. Se deja convertir en pseudónimo. Parece que en este caso, el ge-

—Pasa a la Página 6

### Comentario sobre situación en Guatemala

(Texto en Página 2)

### SE PRONUNCIA LA CONFEDERACION GRAL. DE TRABAJADORES COSTARRICENSES

El Presidente de la Asamblea Legislativa Gonzalo Facio ha anunciado la presentación de un proyecto de ley que prohíba a los “comunistas” ser dirigentes sindicales. En fuentes de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses recogimos la siguiente información al respecto:

“Nuestra C.G.C.T. combatirá decididamente tal tentativa, de típico corte fascista, tendiente a impedir que los “comunistas” sean dirigentes sindicales. Se trata de trasladar a Cos-

—(Pasa a la Página cuatro)

## A punto de fracasar el Tratado del Ejército Europeo

### Los Estados Unidos están jugándose las últimas cartas para conseguir su ratificación

El tratado del ejército europeo, o “mancomunidad de defensa europea”, como también se llama, ha entrado en su fase crítica. En efecto, después de dos años de constantes aplazamientos por parte de los Parlamentos de Francia y de Italia, la formación de un gobierno en París francamente hostil al tratado parece indicar que todo el sistema ideado por la diplomacia norteamericana para crear un ejército europeo que tenga como médula al ejército alemán está a punto de derrumbarse. Jugándose las últimas cartas los diplomáticos yanquis han hecho declaraciones públicas en el sentido de que Alemania será rearmada quiera o no quiera Francia, es decir, dentro de los marcos de la

“mancomunidad de defensa europea” o fuera de ellos. Se ve claro entonces que la política básica de los Estados Unidos en Europa consiste en rearmar a Alemania con vistas a usarla luego como un ariete contra los países de democracia popular y la URSS. Sin embargo, el rechazo definitivo por parte de Francia e Italia del citado tratado anularía el plan norteamericano, así digan ahora sus diplomáticos que armarán a Alemania de cualquier manera. Es inconcebible la creación de un ejército para marchar “hacia el Este”, conforme a la idea que trató de poner en vigencia Hitler, si no se cuenta con los territorios y los recursos económicos y humanos de Francia e Italia. Por otra parte

es obvio que la URSS y las democracias populares no permitirán la unificación de Alemania sobre la base del rearme de la misma. No van a afilar el cuchillo para su propio pescuezo.

De manera que si, como todo parece indicarlo, Francia se mantiene reacia al tratado del ejército europeo, no podrá haber guerra en Europa, pues la condición para que la haya es que sea reconstruido el ejército alemán. Por lo demás, Francia puede estar más segura contra la emergencia de un ataque germano manteniendo un pacto de ayuda mutua con la URSS y las democracias populares, que dentro de los marcos imprecisos del sediente tratado del ejército europeo.